

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

ESCUELAS Y UNIDADES HABITACIONALES DE CDMX TENDRÁN INTERNET GRATIS

Anuncio. A partir de 2022, escuelas primarias y secundarias públicas, preparatorias y universidades de la CDMX, así como las mil 800 unidades habitacionales de la capital, contarán con servicio de internet gratis, dio a conocer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.



Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

DIÁLOGO EN WASHINGTON

Covid-19 y migración, en cumbre AMLO, Biden y Trudeau

Será el primer encuentro presencial entre el presidente de México, el de EU y el primer ministro de Canadá

Propuesta de plan de fraternidad en la ONU despertó mucho interés: Cancillería

WASHINGTON, DC
CORRESPONSAL

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO
nacional@elfinanciero.com.mx

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Competitividad, acceso equitativo a vacunas contra Covid-19, migración, desarrollo y cambio climático serán los ejes centrales de la cumbre que reunirá a los líderes de Estados Unidos, México y Canadá, en Washington, DC, el próximo 18 de noviembre.

La novena edición de la Cumbre de Líderes de América del Norte será el primer encuentro presencial entre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador; Joe Biden, mandatario de Estados Unidos, así como con Justin Trudeau, quien es el primer ministro de Canadá, con quienes únicamente ha

conversado vía telefónica.

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, destacó—en la conferencia de prensa mañanera del Ejecutivo federal— que uno de los rubros será la acción de la región para que no permanezca el difícil acceso a las vacunas contra Covid-19.

“¿Y cuáles son las responsabilidades de los países, de los tres, respecto al resto del mundo donde ha habido una enorme desigualdad en el acceso?”, indicó.

El canciller recordó que para el mandatario mexicano es prioridad el crecimiento de la región, sobre todo fortalecer las cadenas de suministro como parte de la recuperación económica tras la pandemia.

“Tercer gran tema que me ha instruido el Presidente, desarrollo, el tema de la migración y el desarrollo, lo que ha venido insistiendo el Presidente en sus cartas a Biden; la entrevista que hubo y la visita con la vicepresidenta de Estados Unidos, (Kamala) Harris, en fin, la reunión de alto nivel”, rememoró.

“Durante la cumbre, Estados Unidos, México y Canadá reafirmarán sus fuertes lazos e integración, al



MENSAJE. Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, ayer.

“Migración y el desarrollo, lo que ha venido insistiendo el Presidente en sus cartas a Biden”

MARCELO EBRARD
Titular de la SRE

“Estados Unidos, México y Canadá reafirmarán sus fuertes lazos e integración”

COMUNICADO
DE LA CASA BLANCA

tiempo que trazarán un nuevo camino de colaboración para poner fin a la pandemia de Covid-19 y promover la seguridad sanitaria; competitividad y crecimiento equitativo, que incluya el cambio climático, y una visión regional de la migración”, coincidió la Casa Blanca mediante comunicado de prensa.

El encuentro reactiva la cumbre que se vio interrumpida durante cinco años por la administración del exmandatario Donald Trump.

Además, el presidente López Obrador sostendrá—en lo que será su tercer viaje al extranjero— en-

cuentos bilaterales con Biden y Trudeau, durante una hora.

El canciller precisó que con Estados Unidos se insistirá en la cooperación para el desarrollo en el sur de México y Centroamérica, y la aplicación de los programas Jóvenes Construyendo Futuro y Sembrando Vida.

PLAN DE FRATERNIDAD GENERA INTERÉS

Durante la conferencia de prensa, Ebrard Casaubon también destacó que la propuesta que adelantó el Ejecutivo mexicano, durante la reunión del Consejo de Segu-

CAMBIO EN UIF

DEFIENDE AMLO EL NOMBRAMIENTO DE PABLO GÓMEZ

Con tres adjetivos, el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió el nombramiento de Pablo Gómez, como director de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en sustitución de Santiago Nieto.

“Es un hombre íntegro, honesto, incorruptible, ¿tengo que decir más?”, expresó al ser cuestionado en su conferencia de ayer.

El jefe del Ejecutivo destacó que fue buena decisión el que Nieto Castillo haya presentado su renuncia, luego del escándalo por su boda con la consejera electoral Carla Humphrey, en Antigua, Guatemala.

Durante el lunes, el mandatario calificó como “escandaloso” el hecho, dado que Santiago Nieto representaba a una administración que se rige bajo la austeridad.

Tras el nombramiento de Pablo Gómez, en la oposición se acusó que no cumple con el perfil técnico y que podría ser un funcionario que utilice la UIF para perseguir a adversarios. — Diana Benítez

ridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), de crear el Plan Mundial de Fraternidad y Bienestar, despertó interés de organizaciones y países.

“Se inscribieron para participar en una primera ronda más de 47 países, hay un gran interés ya en sólo unas horas que han transcurrido desde ese pronunciamiento; numerosas organizaciones regionales y países están estableciendo contacto con nuestras representaciones diplomáticas para participar en la elaboración del plan”, aseguró.

Reiteró que éste sería financiado con 4 por ciento de los ingresos de las mil personas más ricas del mundo, así como 4 por ciento de las utilidades de las mil corporaciones más poderosas y el 0.2 por ciento del PIB de los países miembro del G-20.

Las representaciones diplomáticas de México tienen ya la instrucción de trabajar en el plan para presentarlo ante la Asamblea General de la ONU, ser aprobado y llevarse a cabo en 2022.

“Por lo pronto, lo que se ve, es una reacción de mucho interés de una apelación ética a todos los países, fundamental de no seguir permitiendo o pensando que esa es la normalidad, porque, si llegamos a eso, se llama cinismo, desigualdad y desesperanza”, destacó.